

Fecha: 13-06-2025

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Ciudades resisten primer sistema frontal de la semana con daños acotados y se preparan para la llegada de nuevo evento

Pág. : 19
Cm2: 761,9Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

Nacional

Edición papel digital

► Ante un fenómeno anunciado, autoridades gubernamentales y comunales activaron prevención.



Ciudades resisten primer sistema frontal de la semana con daños acotados y se preparan para la llegada de nuevo evento

La intensa lluvia en la zona centro sur provocó cortes de electricidad, anegamientos y suspensión de clases, aunque casi todos de manera acotada y con menor afectación que en eventos climatológicos recientes. La Región de Coquimbo es donde más problemas se vieron.

Gabriela Mondaca

El primer sistema frontal de gran intensidad anunciado para esta semana comenzó temprano durante este jueves entre las regiones de Coquimbo y Biobío. Con precipitaciones de 20 a 30 milímetros en Santiago y cifras similares en zonas costeras del norte, vientos que superaron los 60 kilómetros por hora y temperaturas que cayeron abruptamente, el balance del día revela algunos cortes de energía eléctrica, anegamientos en ciertas zonas, interrupciones de clases en un puñado de comunas y la activación de protocolos de emergencia, aunque las autoridades destacaron que el evento ha evolucionado dentro de lo estimado. Y con menos daños que otros hechos similares del pasado.

“El sistema frontal está procediendo según lo previsto. Ha habido situaciones puntuales, pero la coordinación ha sido

efectiva”, declaró Alicia Cebrián, directora nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), durante la jornada.

Medidas y respuestas oficiales

Y es que ante un fenómeno que venía siendo anunciado desde hace semanas, autoridades de gobierno y comunales se activaron en materia de prevención, con el recuerdo fresco de los apagones del año pasado. El gobierno activó un plan preventivo coordinado entre Senapred, los ministerios del Interior, Obras Públicas, Educación y Defensa, junto con las delegaciones presidenciales regionales. La medida incluyó la instalación de mesas técnicas regionales y nacionales desde la Región de Coquimbo hasta Biobío, además de un monitoreo constante de los puntos críticos con riesgo de inundación o remoción en masa.

Con anticipación, la Dirección Meteoroló

ógica de Chile (DMC) y Senapred declararon alerta temprana preventiva desde Coquimbo al Biobío, activando medidas como la limpieza de canales en zonas vulnerables de La Florida, Maipú y Santiago Centro, entre otras.

En la capital la lluvia acumuló casi 17 milímetros a primera hora en la estación de Quinta Normal y se registró una fuerte baja de temperatura, con termómetros rozando los 9 °C en la precordillera. De hecho, en algunos sectores nevó: en el Cajón del Maipo se informó de este fenómeno, dando inicio así a la temporada invernal en las zonas cordilleranas de la Región Metropolitana.

La Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) reportó a las 4:00 de la madrugada el peak de clientes sin electricidad a nivel nacional, correspondiente a 77.740, siendo las regiones de Valparaíso, Metropolitana, el Maule y La Araucanía las

más afectadas.

Conforme avanzó la jornada, lo mismo sucedió con la reposición del servicio, aunque hasta las 19:15 horas de este jueves aún se registraban 51.496 clientes afectados a lo largo del país. Coquimbo encabezaba la lista con 18.636 hogares, la mayoría de ellos en La Serena. En la RM eran 11.713 clientes afectados, con Quilicura, Conchalí y Melipilla como focos.

Y fueron justamente las empresas eléctricas las principales focos donde el Ejecutivo apuntó la presión antes de este evento climático, instándolas a todas las medidas de prevención para evitar cortes de luz. En esta misma tónica y en medio de una visita a un albergue de emergencia en Recoleta para personas en situación de calle, el Presidente Gabriel Boric repitió la idea este jueves. “Este frente de mal tiempo estaba

SIGUE ►

Fecha: 13-06-2025

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Ciudades resisten primer sistema frontal de la semana con daños acotados y se preparan para la llegada de nuevo evento

Pág. : 20
Cm2: 680,8

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: 



► Hubo anegamientos en ciertas zonas y se activaron protocolos de emergencia.



► En zonas costeras se registraron marejadas.



► Los vientos superaron los 60 kilómetros por hora y temperaturas cayeron abruptamente.

previsto, por lo tanto no se puede alegar causa fortuita ni algo sobreviniente que no se supiera", advirtió el Mandatario, instando a las compañías distribuidoras a reforzar sus protocolos de atención y reposición del servicio.

"No repetimos malas experiencias del pasado", agregó. Asimismo informó la habilitación de más de 2.400 camas en albergues y destacó que la situación, si bien presenta afectaciones, "está en general controlada en la zona centro sur del país".

Anegamientos y cortes

El sistema frontal también provocó acumulaciones de agua en al menos 18 puntos críticos en Santiago, según comunicó Transporte Informa. Entre ellos están la Avenida Apóstol Santiago con Avenida Ecuador, en Estación Central; Rojas Magallanes con Avenida La Florida, en La Florida; y Avenida Américo Vespucio con Ave-

nida Cristóbal Colón, en Las Condes.

Además, por acumulación de agua, permaneció cerrada la vía local de la Autopista Vespucio Norte al poniente, a la altura de Camino Lo Echevers, en Quilicura. Asimismo, en Ñuñoa hubo restricción de una pista en Avenida Pedro de Valdivia, a la altura de Avenida Grecia, debido a un accidente eléctrico que movilizó a Bomberos.

En Providencia, una colisión vehicular generó restricciones en Avenida Santa María, y en San Miguel se cerró el paso bajo nivel de Avenida Departamental a la altura de Gran Avenida, también por anegamiento.

Suspensión de clases

En una medida preventiva, las autoridades regionales respondieron con medidas, por ejemplo en torno a las clases. En Coquimbo, los municipios de Canela, Punitaqui y zonas rurales de Los Vilos suspendieron clases para este jueves y viernes debido a

anegamientos y dificultades en el transporte escolar. Paralelamente, se habilitaron albergues en La Serena y Coquimbo para personas damnificadas y en situación de calle, activando el Código Azul.

En la Región Metropolitana, Lo Barnechea, La Reina, San Ramón y Tiltit anunciaron la suspensión de clases para este viernes. El Ministerio de Educación recordó que las decisiones deben ser tomadas en coordinación con Senapred, "priorizando la seguridad".

En el Biobío, Senapred reportó cortes de rutas por deslizamientos y desbordes, además de suspensión de clases en Lota, Cabrero, Curanilahue, Santa Bárbara y Quilleco, tras evacuar 66 viviendas por el río Pichilo.

Impacto regional

En Coquimbo, además del corte eléctrico en sectores como Canela y Vicuña, se

abrieron albergues en La Serena y Coquimbo tras anegamientos en Ovalle y filtraciones en viviendas. Illapel sufrió suspensión de agua potable para más de 80.000 personas por turbiedad del río, lo que provocó la suspensión total de clases.

Valparaíso enfrentó marejadas y vigilancia de edificios con daños por socavones, mientras se mantenían cortes de suministro en zonas rurales. En el Maule y Ñuble se reportaron algunos derrumbes, calles inundadas y viviendas con daño menor, además de cortes eléctricos.

Según la DMC, el temporal actual cederá este viernes, con una pausa durante el sábado. Eso sí: el verdadero desafío llegará el sábado por la tarde, cuando entre un segundo sistema frontal, más fuerte, que podría dejar más de 80 mm de lluvia y nevadas moderadas a fuertes en zonas cordilleranas de O'Higgins, el Maule, Ñuble, Biobío y La Araucanía. ●